

EL ANCORÁ.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL GALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 34 minutos, y se pone á las 5 horas y 53 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Rosendo, obispo y confesor.

El triunfo de los santos mártires Leon, Donato, Abundancio, Nicéforo y otros nueve, en Roma.

Los santos mártires Ermetis y Adriano, en Marsella.

Santa Eudocia (ó Eudoxia, mártir, en Memfis.

Santa Antonina, mártir, la cual en la persecucion de Diocleciano, habiendo despreciado á los dioses que adoraban los gentiles, despues de varios tormentos, la metieron en una cuba, y la echaron en la laguna de la ciudad de Zia.

La traslacion de san Herculano, obispo y mártir, en Perouse, el cual fué degollado por orden de Tótila, rey de los godos.

CULTOS.—Mañana jueves.—En las Capuchinas empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus; siendo la exposicion á las tres y media de la tarde. Al anocheecer se hará un rato de meditacion, la estacion al Santísimo y la reserva.

En el Centro de las iglesias pobres, á las siete y media, habrá comunión. Al anocheecer rosario, meditacion y plática.

En la Merced, al anocheecer, se hará un ejercicio muy devoto en la capilla de la reserva.

En San Felipe Neri, al anocheecer, continuará el ejercicio en honra de su Santo Titular, con sermón por uno de los Padres de aquella Congregacion.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

SECCION NACIONAL.

En *El Correo*, periódico ministerial, leemos lo siguiente:

«EL MATRIMONIO CIVIL.

»En *El Imparcial* vemos hoy este telegrama: «Roma, 18 (6'25 noche).—En los círculos clericales se asegura que reina bastante contrariedad en el Vaticano con motivo de la redaccion que se ha dado á la fórmula del matrimonio civil presentada por el gobierno español á las Córtes.

»Personas que tienen entrada en el Vaticano aseguran que la fórmula del matrimonio civil, tal como figura en el proyecto presentado al Parlamento español, no coincide en todas sus partes con lo acordado en las negociaciones seguidas con el Cardenal Rampolla.

»En la embajada de España niegan que existan esas diferencias. Pero añaden que, aun cuando se hubiera suscitado á última hora una divergencia de ese género, no sería difícil de arreglar habiendo buena voluntad de ambas partes.

»La *Epoca*, refiriéndose el viénes á la conferencia el jueves celebrada entre el Nuncio de Su Santidad y el Sr. Alonso Martínez en la secretaría de Estado, había dicho tambien lo siguiente:

»Esta conferencia no dejaba de guardar alguna relacion, segun se dice, con la fórmula presentada por el gobierno de S. M. Continúase en ésta un párrafo, el tercero, que se refiere á los españoles que contraen matrimonio fuera de España, que parece como que forma parte de aquella; y como no es así, el señor Nuncio pidió que se salvase esa apariacion ó se modificara su redaccion. El gobierno convencido de la justicia de la demanda, redactará de nuevo ese artículo ó lo llevará al Código.

»No habrá, pues, conflicto.

»Y luego de esto, *La Epoca* añade, que si bien no habrá conflicto, ha debido procederse con más circunspeccion en el arreglo pactado; pero la verdad es, que el arreglo pactado es el que se contiene en la fórmula de primeros de Marzo del año pasado, en la fórmula de primeros de Marzo del año pasado, sin que en nuestro concepto, pueda darse al matrimonio de españoles celebrado en el extranjero—

que es el párrafo en cuestion—el sentido que pudiera deducirse de algunas palabras de *La Epoca* ni ser origen esto de las dificultades de que se hace eco el corresponsal de *El Imparcial* en Roma.

»Se ha creído que en nada afectaba á lo convenido sobre el matrimonio civil, la adición que implica el párrafo 3.º á que alude *La Epoca*. Sobre esto, es verdad, se han cambiado impresiones en el Vaticano; y créese con fundamento, en un arreglo satisfactorio; porque así el Nuncio de Su Santidad, como monseñor Rampolla, están animados de sentimientos de la más elevada consideracion para España y su gobierno.»

La fórmula convenida entre el gobierno de España y la Santa Sede en Marzo del año pasado, era ésta, tal como la publicaron los órganos del Gabinete Sagasta.

«(A) Se establecerán en el Código dos formas de matrimonio; el canónico, que deberán celebrar todos los que profesen la Religion católica, y el civil, que se verificará con arreglo á las disposiciones del mismo Código y de armonía con lo prescripto en la Constitucion del Estado.

»El matrimonio canónico producirá todos los efectos civiles respecto de las personas y bienes de los cónyuges y sus descendientes, pero sólo cuando se celebre en conformidad con las disposiciones del Concilio de Trento, admitido en el reino por la ley 13, tit. I, cap. 1.º de la Novísima Recopilacion. Al acto de su celebracion asistirá el juez municipal ú otro funcionario del Estado, con el solo fin de verificar la inmediata inscripcion del matrimonio en el registro civil.

»(B.) 1.º Su Santidad aprueba todo cuanto en las dos partes de la base se refiere al matrimonio entre católicos.

»La Santa Sede deja al Estado el regular los efectos civiles del matrimonio.

»Con la precedente aprobacion no se entiende de ningun modo prejuzgada la doctrina de la Iglesia acerca de los matrimonios de los heterodoxos, y el Padre Santo podrá tolerar que acerca de esto el gobierno adopte las disposiciones oportunas.»

¿De qué trata aquí el gobierno fusionista? ¿De echar una zancadilla al Papa, ni más ni menos que si el gobierno estuviese compuesto por los hombres de aquella espantosa calamidad que se llamó la Union Católica?

Porque el mismo *Correo* confiesa, en ese artículo copiado arriba por nosotros, é inspirado indudablemente por el gobierno, que éste escudándose en esa fórmula dada ó aceptada por el Romano Pontífice, procura extender la condescendencia del Papa á ciertos casos y á determinados asuntos, á los que el Vicario de Jesucristo no ha hecho extensiva su tolerancia ó su consentimiento.

Y esta falta del gobierno, ¿es mera falta de formalidad, ó es, por lo contrario, hija de un plan meditado, de un sistema seguido con fidelidad y constancia dignas de mejor causa?

Los fusionistas, que algo han aprovechado el tiempo, y han aprendido mucho de los conservadores, no se presentan ya como los antiguos progresistas á tambor batiente y con banderas desplegadas para atacar á la Iglesia, sino que hincan ya, como los conservadores, la rodilla ante ella y la saludan con el *ave rex* de los judíos, para sacrificarla despues.

De aquí ese empeño de fusionistas y conservadores en fingir respeto y acatamiento á la Iglesia en ciertas cosas que no les comprometen ciertamente á nada, para entronizar mejor, á la sombra de ese respeto y de ese amor supuesto, sus ideas y sus doctrinas y sus leyes liberales.

De aquí tambien el afán de conservadores y fusionistas de hacer valer las muestras de consideracion particular que en algunos casos Su Santidad, en su alta sabiduría, dispensa á las personas de nuestros gobernantes; para que esto sirva, abusando innoblemente de las distinciones particulares y personales con que el Papa les honra, á cubrir

doctrinas erróneas, leyes infemas, principios absurdos y perversísimos; á dar patente de católicas á ideas que son eminentemente heterodoxas.

Pero como el diablo algunas veces parece que peca de torpe á fuerza de querer ser más listo de lo que es, así tambien *El Imparcial*, por cumplir con el oficio de ministerial meztizo, cometía al publicar en Marzo del 87 la fórmula mencionada, la estupenda torpeza de indicar que el gobierno se valdría de esta aprobacion del Romano Pontífice, para hacerla extensiva á los proyectos liberales y encubiertos de los fusionistas.

«Los ministeriales», decía *El Imparcial* el mismo dia en que publicaba la fórmula susodicha, «se muestran muy satisfechos del éxito de la negociacion, que consideran como un triunfo para el partido liberal, puesto que las concesiones hechas por Su Santidad son la base de acuerdos futuros en otras cuestiones importantes, que vienen siendo tema de dificultades aun para los gobiernos más conservadores; que son los que hasta ahora parecían contar con significadas simpatías en la Curia Romana.»

¿Obedece á este plan que en estas líneas pone de manifiesto *El Imparcial* esas adiciones que el gobierno ha hecho en la fórmula convenida con la Santa Sede? ¿No es posible que el gobierno crea que este es el medio más adecuado y el lazo más hábil para hacer que Su Santidad se resigne y acepte la añadidura que el gobierno pone á lo pactado?

¿A quién podría extrañar que esto fuera lo que el gobierno se propone?

Seguramente que el gobierno, si querfa dar gusto á sus amigos del matiz más liberal, si trataba de veras implantar el matrimonio civil, no podía contentarse con observar al pié de la letra la fórmula convenida entre la Santa Sede y él.

Pero le convenía no exigir del Romano Pontífice, lo que éste, lejos de conceder, había de negar y condenar rotundamente: le convenía no alarmar la conciencia y el sentimiento de los católicos españoles; y el gobierno, para no dar en estos escollos, para no estrellarse contra obstáculos insuperables, prefirió no pedir al Papa sino lo que este pudiera conceder, que luego él, con estas adiciones de que ahora hablan *El Imparcial* y *El Correo*, y con las que vayan viniendo, podrán poco á poco salir adelante con sus planes de liberalismo, hasta lograr que éste triunfe é impere, sobre un pueblo sin carácter, servil y sin valor.

Es la táctica de Cánovas; es el plan de Cánovas; es la conducta de los moderados y de los conservadores; es el procedimiento que todos los partidos doctrinarios del mundo han empleado siempre para destruir á mansalva y sobre seguro á la Iglesia.

Cánovas, pues, no es ni más ni menos ya que una pieza inútil en la máquina de la política liberal; porque las funciones que él desempeñaba, corresponden hoy á Sagasta y á su partido. El partido conservador, por lo tanto, está demas en la política española; y ahora el juego parlamentario de los partidos debe quedar entre fusionistas y reformistas.

Cosa es esta de la cual es sólo una prueba más la conducta del gobierno fusionista en este asunto del matrimonio civil, puesto que por lo demas, sin necesidad de esta prueba, como ya demostraremos extensamente cuando tengamos tiempo, es una verdad que salta hoy á los ojos de todos, una verdad inconcusa, incontrovertible, evidente, que el partido conservador de esta monarquía liberal, debe ser el partido de Sagasta, desapareciendo así de la escena política el acaudillado por D. Antonio Cánovas del Castillo.

(Del *Diario de Sevilla*.)

El día 10 fué recibido en audiencia solemne el Excmo. D. Juan María de Goyeneche, enviado extraordinario y plenipotenciario del Perú, el cual pronunció, delante de Su Santidad, el siguiente discurso:

«Santísimo Padre:

El general Q. Andres Cáceres, presidente de la

república del Perú, en nombre del cual yo felicito á Vuestra Santidad por el aniversario de vuestro jubileo sacerdotal, ha querido acentuar más y más la gran satisfacción que le produce tan feliz acontecimiento, dirigiendo á Vuestra Santidad la carta autógrafa que yo tengo el honor de entregar á vuestra augusta persona.

Es muy justo y natural, Santísimo Padre, que el Jefe de una nación eminentemente católica como el Perú se asocie con regocijo á la gran manifestación en que han tomado parte todos los pueblos y sus gobiernos con el fin de felicitaros por el beneficio que os concede la divina Providencia que os ha permitido llegar al día en que se regocian de una manera extraordinaria todos los que ven en Vuestra persona sagrada el Padre y Jefe supremo querido de nuestras almas.

Nosotros, los peruanos, somos los descendientes de aquella noble raza española, tan amante de la Iglesia, que por medio de Colon, Hernán Cortés y Pizarro llevó á las playas del Nuevo Mundo la luz que hace felices á los pueblos, enseñándoles sus deberes y sus derechos asegurándoles la verdadera libertad.

Vos sois, en la tierra, Santísimo Padre, el único representante legítimo, Maestro y Doctor de esta civilización; Vos sois el faro luminoso que nos indica su camino; Vos sois el Piloto que nos conduce á través del mar tempestuoso de la vida; Vos sois, en una palabra, el Vicario del Salvador del mundo y su verdadero y único representante. Por todos estos motivos os amamos, respetamos y veneramos: por eso también celebramos con indecible alegría las bodas de oro de Vuestro sacerdocio, y esto es lo que produce la unión entre vuestros hijos para bendecir á Dios y tributarle acciones de gracias, porque os conserva para el bien de la Iglesia y de la sociedad entera, pidiéndole que os conceda todavía muchos años de reinado.

Tales son los votos que el ilustre jefe de la nación peruana eleva al cielo, y me encarga de presentarlos personalmente á Vuestra Santidad. Al cumplir esta nueva misión extraordinaria, tan agradable para mí, vengo, Santísimo Padre, á prosternarme de nuevo á vuestras plantas para suplicaros que os dignéis conceder bendición apostólica á todo el pueblo peruano y á su digno presidente.»

— El Rdo. P. Anderlay, general de la Compañía de Jesús, acompañado de los Padres Asistentes y de los Provinciales de España y Bélgica, ha ofrecido en estos últimos días al Soberano Pontífice el óbolo para el Dinero de San Pedro formado por todas las casas del Instituto con motivo de las fiestas jubilares.

— Los que critican el esplendor de los regalos hechos al Papa, y como Judas Iscariotes preguntan por qué no se da eso á los pobres, lean lo que sigue sobre el banquete dado este Carnaval por el Ayuntamiento republicano de París. Dice un periódico de los suyos:

«El segundo baile municipal que en el *Hôtel de Ville* de París se ha celebrado, ha tenido como nota característica la esplendidez con que se obsequió á los 10.000 concurrentes que acudieron á disfrutar del popular obsequio.

«De la provision del *buffet* se encargaron dos reposteros del boulevard Saint Germain, que llevaron al *Hotel de Ville* nada menos que lo siguiente: 6,300 refrescos, 3.200 helados, 6,300 ponches, 1,900 chocolates, 14,000 emparedados, 6,000 panecillos con *foiegras*, 1,000 pasteles variados, 500 botellas de Burdeos, 2,500 de Champagne, 4,400 *consummées* y otras cuantas bagatelas en prodigalidad semejante.»

En verdad, que con todo y ser republicanos estos señores, banquetean muy aristocráticamente, y ninguno de los de acá se lo echa en cara. Sin duda no hay pobres en Francia. ¡Fariseos!

PARTE TELEGRÁFICOS.

Munich 26.—Se anunció el próximo nombramiento de M. Rantzau, yerno del príncipe de Bismarck, para el cargo de embajador de Prusia en Baviera.

Budapest 26.—La prensa oficiosa dice que las proposiciones de Rusia con tendencia á declarar la ilegalidad de la situación del príncipe Fernando son aceptables, porque se apoyan en el tratado de Berlín.

San Petersburgo 26.—Se dice que los ingleses han propuesto un convenio para la ocupación de los Dardanelos, á donde se dirigía la escuadra inglesa, actualmente anclada en Génova.

Berlin 26.—La *Gaceta de Colonia* desmiente las noticias dadas por la *Agencia Libre* respecto á las instrucciones enviadas á M. de Munster por el príncipe de Bismarck para que dificultase la formación de un ministerio Floquet.

Mantenemos la exactitud de nuestros informes.

San Remo 26.—El Kronprinz se ha agravado mucho desde ayer. No puede andar sino apoyándose

en un bastón. Habla un poco, pero con voz ronca y apagada. Ha perdido el apetito de tal manera, que la sola presencia de la comida le da náuseas. Vuelven á perderse las esperanzas de salvarlo, que la familia había acariciado estos últimos días.

Stuttgart 26.—Ha experimentado una notable mejoría el rey de Wurtemberg.

Viena 26.—La *Politica*, de Praga, publica un curioso artículo demostrando que desde hace tiempo el príncipe de Bismarck, vista la gravedad del mal que aqueja al Kronprinz, prepara una regencia con el nieto del emperador Guillermo, más afín á su política de fuerza que el liberal yerno de la reina Victoria.

Paris 26.—Los últimos telegramas de Berlín anuncian que en aquella corte se ha perdido, por último, toda esperanza de ver curado al Kronprinz. El viejo emperador y su familia irán resueltamente á San Remo. El príncipe de Bismarck ha recibido del monarca la orden terminante de disponer todos los preparativos necesarios para emprender cuanto antes el viaje.

Berlin 26.—Hay cambios importantes en el ejército alemán.

El conde Waldersée, segundo del general Molke, pasa á mandar el 10.º cuerpo de ejército (hanoveriano), siendo reemplazado en aquel puesto por el conde Haeseler, general de caballería.

El general Blumenthal, comandante del 4.º cuerpo de ejército, tomará el retiro y será sustituido por el general Grollmann.

San Remo 26.—El Kronprinz sigue en el mismo estado de gravedad que ayer. Siente vivos deseos de salir á respirar el aire puro del campo, pero no lo consienten los médicos.

Su debilidad general hace temer que no sea posible practicar en la garganta la segunda operación, la verdadera, para la cual la traquetomía no fué más que una operación preparatoria.

A la debilidad física se ha unido el decaimiento moral.

Hasta ahora el enfermo había tenido confianza absoluta en el resultado de la operación. Hoy empieza á perder las esperanzas.

Lo que más afectado tiene al príncipe es la ausencia de su hijo mayor.

Viena 26.—El príncipe de Reuss ha anunciado oficialmente que las proposiciones transmitidas al Gobierno austriaco por el príncipe Lobanoff, embajador de Rusia, habían recibido el beneplácito de la cancillería alemana.

Constantinopla 26.—Tan pronto como el Gobierno austriaco tuvo conocimiento de la nota rusa sobre la cuestión búlgara, transmitió á la Puerta su deseo de que ésta se abstuviese de atender á las proposiciones contenidas en dicha nota.

Bruselas 26.—A instancias del rey Leopoldo, M. Hansens ha desistido de interpelar al Gobierno sobre el desacuerdo surgido entre Francia y Bélgica, á propósito de las declaraciones de M. Flourens.

GACETILLA LOCAL.

El *Boletín Eclesiástico* del obispado de Cartagena y Murcia publica lo siguiente:

«DECLARACION IMPORTANTE

SOBRE EL NUEVO INDULTO CUADRAGESIMAL.

«Comisaría general apostólica de la Santa Cruzada.—Con objeto de facilitar á los fieles el poder usar del nuevo privilegio que Su Santidad Leon XIII, que felizmente rige la Iglesia, se dignó conceder á petición de S. M. la Reina (q. D. g.), en la próroga del Indulto Cuadragesimal de fecha 14 de Abril del año próximo pasado, y en uso de las facultades apostólicas que me competen como Comisario general de la Santa Cruzada, venimos en declarar que todos los que se provean de la Bula de la Santa Cruzada y del Sumario del Indulto Cuadragesimal que á sus respectivas clases corresponda, pueden usar del privilegio de comer carnes saludables, como lo hacen dentro de los dominios españoles, siempre que tengan necesidad de viajar por el extranjero, y por el tiempo que permanezcan en él; porque, en el mero hecho de tomar las Santas Bulas, han cumplido con la formalidad que en el expresado Indulto se previene para usar de esta gracia.

«Lo que tengo el honor de comunicar á V. E. I. para su conocimiento y para que llegue también al de sus diócesanos.

«Dios guarde á V. E. I. muchos años. Toledo, 3 de Febrero de 1888.—El Cardenal Payá, Comisario general.—Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Cartagena.»

Una circular del ministerio de la Guerra, que publica la *Gaceta*, dispone lo siguiente:

«1.º Que los jefes de los regimientos y batallones de infantería, caballería, artillería, ingenieros, comandancias de Guardia civil y carabineros y brigadas de obreros de administración militar, remitan directamente al Consejo de Redenciones y Enngaches militares, y antes del 1.º del próximo marzo, duplicados juegos de filiaciones y certificados de aptitud, cerrados por fin del actual, de todos los sargentos de los suyos respectivos que, teniendo solicitado destino civil, no hubiesen recibido aún sus credenciales.

2.º Los licenciados de todas las clases, remitirán igualmente nuevas copias de sus licencias y certificados de aptitud buena y conducta, extendidas en papel de oficio y sin legalizar, para que pueda llenarse este último requisito por el indicado Consejo.

Y 3.º Que todos los expedientes que hoy se encuentran en la junta de destinos civiles pendientes de estos documentos pueden sin tramitación, ínterin no se reciban los nuevos ya expresados, que les ponga en condiciones de poder obtener los destinos civiles que tengan solicitados ó puedan solicitar en lo sucesivo.»

El *Diario* tiene entendido que el Círculo Mallorquín dará el próximo domingo de Ramos un concierto sacro, á cuyo efecto empezarán pronto los correspondientes ensayos.

Se nos asegura, añade el mismo colega, que, intercaladas entre algunos números del *Stabat* de Rossini, se cantarán otras composiciones, entre ellas un trozo del magnífico *Requiem* de Verdi.

En breve se abrirá un concurso en el ministerio de la Guerra entre los jefes y oficiales del cuerpo de Ingenieros, para que presenten proyectos sobre construcción de cuarteles de caballería, infantería y artillería.

El tiempo concedido será de ochenta días, y los proyectos que se declaren aceptados tendrán un premio de 5000 pesetas y 2000 más cuando se construya el cuartel.

Asciende á 16.510 el número de los industriales que tienen solicitado local en la gran Exposición de Barcelona.

Ha llegado el Sr. Prevel, comisario general de Francia en dicho certámen, asegurando que será muy numerosa la concurrencia de expositores de su país.

Las fábricas de fundición y tejidos malagueñas expondrán sus artículos con gran lujo y hay esperanzas de que no haya otras fabricaciones de igual índole que les ganen en la competencia.

Segun despachos de Viena, ha salido la primera remesa de productos austriacos.

Se ha recibido una comunicación oficial de los ingenieros de París, pidiendo un gran salón para conferencias que se proponen celebrar durante la época de la Exposición, diciendo que vendrán más de cien ingenieros.

Entre los industriales de esta isla se nota un movimiento que indica la animación de que están poseídos, lo cual hace esperar que los Baleares figurarán honrosamente en la mencionada Exposición.

En Málaga ha muerto de hambre un anciano á quien sus hijos abandonaron cruelmente.

Es de advertir que aquel hombre se distinguió en vida por sus ideas antireligiosas, y que á sus hijos les enseñó desde pequeños á blasfemar de Dios y de su santa Iglesia.

¡Qué ejemplo para los padres que educan á sus hijos laicamente!

La tripulación de la escampavía *Constante*, después de doce días de lucha con los temporales y las nieves, consiguió apresar en cala Ariañy 50 fardos de tabaco de contrabando.

La Capitanía general de Marina del departamento de Cartagena ha señalado el día 31 de Marzo para contratar las obras necesarias á la ampliación de los almacenes para depósito de carbones del puerto de Palma de Mallorca. En la Comandancia de Marina se hallarán de manifiesto las condiciones.

Ha sido destinado al regimiento infantería de Mindanao, de guarnición en esta plaza, el teniente D. Eulogio Foch Clímaco.

El domingo llegaron á Alcudia algunos guardias marinas que vienen á incorporarse á la fragata *Blanca*, la cual los conducirá á Cádiz, en donde deben ser distribuidos en varios buques de guerra que se están armando. Entre dichos guardias figura nuestro paisano D. José María Conrado.

Segun dice La Almudaina, en Pollensa, Alcu- dia y demas pueblos de aquella comarca se ha sen- tido el frio estos dias pasados de un modo no acos- tumbrado, pues de ordinario durante la noche des- cendia el termómetro á 4.º sobre cero al descu- bierto.

Contribuyó mucho á esta baja de temperatura el viento que desde hace muchos dias, allí como aquí, sopla el N. O. y atraviesa la cordillera de las mon- tañas que siguen cubiertas de nieve.

Ayer fondearon en este puerto el vapor yach americano Laditezfrida, capitán William, proce- dente de Barcelona, con 12 horas de navegacion, 25 marineros, 2 pasajeros y su equipo; el pailebot San Antonio, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con 2 dias, 6 mar. y efectos; la corbeta austriaca Vitez, capitán D. Pablo Droboz, de Filadelfia, con 40 dias, 17 mar. y petróleo; la fragata de guerra Blanca, comandante D. Vicente Monterola, de Mahon, con 300 plazas y su equipo; la balandra San José, pa- tron D. Francisco Alemañy, de Barcelona, con 2 dias, 5 mar. y efectos; y la corbeta Iru Chalo, ca- pitan D. Jesus Fernando Montaña, de Cardiff, con 14 dias, 11 mar. y carbon.

Se despacharon la polacra goleta Lola, patron D. Pedro Compañy, para Cette, con vino; el vapor Lulio, capitán D. Francisco Rosselló, para Barce- lona, con la correspondencia, 43 pasajeros y carga; el laúd Isabelita, patron D. Juan Cerdá, para Santa Pola, con efectos; el pailebot Antonieta, patron don Miguel Vaquer, para Barcelona, con paja; y el va- por noruego Hartmann, capitán Wahlberg, para Porto-Colom, con vino.

Ha fondeado en aguas de nuestra bahía la fra- gata de guerra Blanca, al mando del comandante D. Vicente de Monterola.

El ayuntamiento de Barcelona ha destinado la cantidad de 18.500 pesetas para el modelo y cons- trucción de la estatua de Nuestra Señora de las Mercedes de aquella ciudad.

D. Rafael Sagaz y González, ayudante de campo que fué del Capitan general de estas islas Sr. Goye- neche, ha sido destinado á prestar sus servicios en el batallon reserva de Palma.

El astrónomo Sr. Yagüe, para la fase de luna llena que comenzó ayer noche, hace los siguientes vaticinios:

«Las borrascas ceden pronto y sigue buen tiem- po. Crecidas en los rios.»

Segun noticias en Pollensa y Binisalem se ha desarrollado el sarampion con carácter tan maligno que está causando muchas victimas diarias entre los niños de corta edad.

D. Federico R. de Maspons, jefe de Telégrafos de esta Provincia ha sido nombrado vocal de la Junta Provincial del censo de poblacion.

En el vapor Lulio se embarcaron ayer tarde para Barcelona los gimnastas que desde hace algu- nos meses venían dando funciones en la Plaza de Toros, dirigidos por el Sr. Budoy.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (PALMA, MADRID, BARCELONA, PARIS) and item (Dinero), listing various financial instruments and their values.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiás- tica y declarada de texto por real orden de 20 de Di- ceimbre de 1886.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta libre- ria de Propaganda Católica á 4'50 ptas. ejemplar y 15 pe- setas docena.



D.ª CATALINA PONS Y BOSCH

Viuda de Amer

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hermana, hermanas políticas, primos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus ami- gos y conocidos á quienes por descui- do involuntario hayan dejado de pa- sarles aviso, la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el dia 1.º de Marzo próximo, en la parro- quial iglesia de San Miguel á las diez y media de su mañana.

SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE

D.ª MARÍA DEL CARMEN LUCH Y SOLIVO

de Barceló.

El funeral y misas que mañana á las diez se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, se- rán en sufragio de su alma.

Generalidad un trasunto de aquella de quien Dios se lamentaba justamente por Jeremias, diciendo: «Pasmaos, ó cielos, sobre esto, y asolaos, ó puertas de él: porque mi pueblo ha hecho dos males: me dejaron á mí, fuen- te de agua viva, y cavaron para sí aljibes rotos, que no pueden contener las aguas (11. 13.)» Son tan afortunadas las doctrinas impías, que se les da paso libre por todas partes, sin que basten los altos valladares que Dios ha puesto entre naciones y nacio- nes, para impedirles la entrada en todo pueblo; ¿y cuántas conquistas no han hecho, y están haciendo en nuestros dias en los jóvenes, que en su niñez aprendieron de los labios de su madre las más sublimes lecio- nes de fe cristiana, y las han olvidado por vivir en una época que tiene por lema de su vida social: ¡Fuera todo lo antiguo! ¿Y cuán- las más no harían las malas doctrinas, de- vorando á jóvenes y ancianos, á no hallarse asentada en medio de la humanidad deli- rante la cátedra de la verdad, el magisterio de la Iglesia? La Iglesia, pues, dice hoy, lo que San Pablo decía á su discípulo Timoteo: «Si alguno enseña de otra manera, y no abraza las sanas doctrinas de nuestro Señor

(88)

tro cuerpo, esta casa de barro, amenaza rui- na y en que la muerte se aproxima rastrea- do, semejante á una bestia feroz que se acerca para arrebatár su presa? ¡Oh! los que ahora se moñan de Dios, y hablan, y escriben contra la Iglesia y sus enseñanzas, en la hora decisiva de la muerte necesitarán de las verdades, que hoy combaten, como otras tantas tablas de salvacion á que puedan asir- se en este naufragio universal, para que los libertase, colocándoles sobre la superfi- cie de este abismo del no ser en que zozo- bran y se sumerge el mundo sensible. Y esa hora llegará, y llegará sin tardar, en que espiren las buelras en sus trémulos labios. No está lejos el día en que necesiten de Dios y de la Iglesia para consolar con la verdad su alma desolada, vacía y presa del dolor. Porque ¿quién sino la Religión cris- tiana ha consolado jamas un corazón afligido ó fecundado una alma desierta? ¿Quién, en- tre esos doctores sin fe, y guiados por su pobre razon, ha enseñado alguna vez la manera de enjugar una lágrima? Desde la creación del mundo, el Cristianismo, sola- mente el Cristianismo, ha prometido conso- lar al hombre en las inevitables aflicciones

(85)

á muchos caer en el paganismo. A fin de no tener que temer al porvenir, tratan de per- suadirse á toda costa de que no hay verdad alguna en todo lo que la religion enseña (Actos, 24. 25.)» Los hombres que tienen el corazón dañado, se valen de toda su pene- tracion para hallar objeciones contra la reli- gion y contra la fe; tratan de justificar sus malas costumbres, y están ávidos de beber el veneno de la duda; apuran esta copa em- brigadora, que los aduerme y los sumerge en una calma aparente, especie de letargo en el cual no oyen el grito de la conciencia, y continúan soñando con el sueño de los sentidos. Razon tenía, pues, San Agustín cuando afirmó: «que todo error tiene en cierto modo su raíz en el pecado (De vera religione, cap. 36.)» Por esto, ó el hombre tiene miedo á la verdad cristiana, ó la de- sea. En el primer caso, cuanto más profunda sea s degradacion moral, mayor será su temor y su aversion hacia una verdad que le condena, y no habrá nada que no ponga en juego á fin de sustraerse á sus pesados reproches. Pero aquel que no tiene ninguna razon por qué temer, aquel á quien se abre una fuente abundante de luz celestial, de

(81)

de amor queda en ella, es el amor que ani- ma la naturaleza bruta. Todo lo que en nobles se hallan adormecidos en un sueño profundo, y todos los poderosos que presiden á la formacion del mundo moral y al desarrollo del sér en su esencia invisible, se amortiguan en parte, y en parte le crean una especie de suplicio, cuya causa, desco- nocida por él, le sume en mil angustias y en una desesperacion indescriptible. Su alma está hambrienta, ¿qué hacer? matar su alma toda vez que en el estado en que se halla no encuentra para ella alimento alguno (Discu- siones críticas y pensamientos varios sobre la religion y la filosofía.)» Y, ciertamente, Hijos carísimos, ¿valdría la pena el conservar la vida, si la vida no tuviera ningun aliciente sobrenatural é im- perecedero? Fuera en tal caso nuestra vida una gota de alegría desleida en un vaso de amarguras. ¿Conduce á algo el trabajar, si solamente trabajamos para este mundo, si ha de derribar la muerte el edificio de nuestros esfuerzos, como castillo de naipes que elevan infantiles manos? ¿Y qué haremos en aquel momento en que la vida se turba, en que todos los sentidos se debilitan, en que nues-

(84)

VAPORES.

VIAJE Á MARSELLA

El vapor

UNION,

saldrá de este puerto para el de Marsella hacia el 7 de Marzo próximo y en caso de presentarse carga suficiente para dicho puerto ó para ETTE la admitirá.
Para más informes dirigirse al despacho de los vapores *Lulio, Union y Bellver*, calle de la Victoria, 14. 1-6

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma.

Por acuerdo del Banco esta Sucursal admite en negociacion los cupones de billetes hipotecarios de la isla de Cuba (emision de 1886) del próximo vencimiento y anteriores, y billetes amortizados, con la bonificacion de 1'75 por 100.

Los tenedores de billetes de dicha clase depositados en esta Sucursal podrán recoger sus cupones antes del 26 del corriente, ó de lo contrario, se entenderá que optan por la negociacion y cesion de los mismos al Banco con la bonificacion indicada.

Queda por lo tanto, sin efecto el anuncio ya publicado por esta Sucursal, referente á los mencionados valores.

Palma 23 Febrero de 1888.—El secretario, Emilio Figueras. 4-4

Sociedad del Alumbrado por Gas.

Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1887 acordado por la Junta General, todos los días laborables de diez á una y media hasta el 3 de Marzo próximo y despues de este día, solamente el viérnes de cada semana.

Los señores Accionistas que designen á otra persona para percibir su dividendo, deberán proveerla de la correspondiente autorizacion que quedará en poder de la Sociedad.

Palma 18 de Febrero de 1888.—El Director, Antonio Vidal.

Al público.

En la calle de las Capuchinas, n.º 9, y en los bajos de casa de Roca, se expende viuo legitimo de Inca á 40 céntimos de peseta el litro. 7-8

ELS GLOSADORS D' ALTRA TEMPS

Drama en vers en un prolech y dos actes per B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de *Propaganda Católica*.

Cartas de Son Rapiña.

El tradicionalista que las da á luz, advierte que, para mayor descrédito del sistema liberal, una y mil veces condenado por la Iglesia, este opúsculo debería titularse «LOS LIBERALES PINTADOS POR SÍ MISMOS.»

«Y, en efecto, (añade) examinada la obra desde el punto de vista religioso, político y literario, es, á nuestro modo de ver, la mejor refutacion del liberalismo de todos los colores, incluso el enmascarado y vergonzante llamado vulgarmente *Mesticeria*.

Se vende en la *Libreria de Propaganda Católica*.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Llibreria de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

LAS VIRTUDES CRISTIANAS EN LA VIDA MODERNA

por el Dr. D. José Taronjé canónigo del Sacro-Monte.

Éstas conferencias, que constituyen una interesante exposicion y apologia de la vida cristiana, han sido recomendadas por los Boletines eclesiásticos de España y principales revistas católicas. Nosotros tambien la recomendamos especialmente á la juventud estudiosa.

En la *Libreria de Propaganda Católica*—Call 1—se vende á dos pesetas.

DOMINACION ISLAMITA

EN LAS ISLAS BALEARES

POR

D. ÁLVARO CAMPANER Y FUERTES.

Un tomo en 8.º francés de 344 páginas

Edicion en papel vitela, 5 pesetas.—Edicion en papel aguatintado, 8 pesetas. Se ve de en la libreria de *Propaganda Católica*.—Call, 1.

BOSQUEJO HISTORICO

DE LA

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

(86)

de la vida, depurando las tendencias de su espíritu, y solamente él ha cumplido y está cumpliendo sus promesas. Guarden, pues, todos fielmente en su corazón los ricos tesoros de verdad encerrados en la religion de Jesucristo. Únicamente en esta religion brilla el sol que disipa las tinieblas de esta existencia terrenal, la mano maternal que derrama el bálsamo para calmar todos los dolores, la divina mensajera que sostiene con su doctrina á todos los débiles y que guía hacia la eterna fuente de toda verdad.

Mas, no lo entienden así los apóstoles del error. Esos vanidosos sabios se empeñan en sostener que cuanto enseña la Religion, no es otra cosa que una mitología más sublime que la del paganismo, un idealismo completo de bellezas morales, que aún pueden quedarse muy atras, cuando la razon humana haya tocado otro circulo más en la gran evolucion de su progreso indefinido y ascendente; y tercios en esa teoría, y al- tivos en su saber ficticio, no quieren adorar á nadie sino á sí mismos; pretenden sustituir á la adoracion de Dios la idolatría de la razon. Y hé aquí un gran fenómeno inte-

(87)

lectual: la sabiduría en los niños, la ignorancia en los sabios; el juicio en aquellos, la locura en éstos. Si, tales sabios son como algunos de esos seres infelices que se hallan en los manicomios, y tienen la mania de creerse reyes, y ellos mismos se mandan obedecer, son soberanos y súbditos, le- gisladores y legislados, lo cual no cabe en el juicio recto del hombre, sino en el de- sarreglo mental de un loco.

Si los estragos que causan estas inferna- les doctrinas, se redujesen á los puntos donde estos sistemas se han forjado, siempre sería un mal que deberíamos deplorar. Pero el mal moral no se contenta con cancerar la region donde ha nacido, sino que va cun- diendo por todas partes; y ademas, como las generaciones se hallan como acometidas de un ardor febril que las devora, de dejar todo lo antiguo en religion, en moral, en costum- bres, en política y en instituciones, y reem- plazarlo por cosas nuevas, adoptándolas todas, por absurdas y falsas que sean, es ab- solutamente necesario oponerlas el dique de las verdades católicas, la enseñanza del Ca- tecismo que las contiene todas. ¡Ah! por de- gracia son las generaciones actuales en su

XI.

(88)

Y ¿qué sería del hombre, si viviese sin aquella luz sobrenatural que Dios infunde en el alma del creyente, por la cual creemos en Dios mismo, que es la verdad eterna, y quan- to ha revelado, aunque no lo comprendamos? ¡Ah! «cuando la fe, decía el desgraciado La- mennais, que unía al hombre con Dios y le elevaba hacia él, llega á faltar, sucede una cosa horrible. Abandonada el alma en cierto modo á su propio peso, tropieza incessante- mente en su camino, llevando consigo yo no sé que inteligencia desprendida de su princi- pio, y que se agita unas veces con dolorosa inquietud, y otras con una alegría semejan- te á la vida del insensato, á cuanto encuen- tra en su caída. Atormentada por el deseo de la vida, ó se une con la materia, que en vano intenta fecundar, ó persigue á través del vacío de fantásticas abstracciones, de sombras fugitivas ó de formas sin sustancia, la nube que toma por Juno. Si algun resto

(89)

de ella y embudo por el camino de la elevacion moral, ese buscará sin vacilar y correrá con precipitacion hacia el cielo.